

# かけはし

一小だより

No.10 26・1・30

## そして七浦へ

校長 大村 亨夫

年が明けたと浮かれていたなら、1月が終わろうとしています。登校日数で見ますと卒業式まで31日。6年生が正門を通るのは31回だけかと思うと寂しい気持ちになります。

今月の18日から20日にかけて、南房総市立七浦小学校の5年児童11名が飯豊町を訪問していました。この交歓会は今年で40回を迎えます。引率団の中にも5年生の時に来町した方が目立つようになりました。親になって再び訪問することの喜びと感慨は大きいようです。薄れた記憶を呼び戻すように飯豊の雪景色を眺めていました。

今回の訪問団長、鈴木さん(七浦小PTA会長)もその一人です。私は子ども達よりも、七浦小の引率団と話す機会が多く、地域の課題や学校が抱えている問題について伺うことができました。鈴木さんの話で印象に残っている事があります。

鈴木さんは30代半ばまで東京で仕事をなさっていたそうです。でも、故郷に戻る決心をして転職。奥さんを連れて千倉町に住むことになりました。収入は、かなり減ったそうです。でも、と鈴木さんは言葉をつづけました。

「ふるさとの青い空、そして海を眺めながら、ふと僕は思いました。この景色を収入に換算したらいくらになるのかと。ふるさとの仲間、大好きな海、ゆっくりした時間を自分の人生に加算すれば、東京時代より今の方がずっと豊かなのではないか。」

鈴木さんは、<本当の豊かさとは何かを考えよう>と若者に呼びかけながら、地域づくりに取り組んでいます。「なかなかうまくいきませんが、僕はあきらめませんよ。」そう言って鈴木さ

んは笑っていました。

「実は、飯豊にも鈴木さんの様な方がたくさんいますよ。」と私は応えました。雪深く、極寒の里でも工夫しながら暮らす。風雪に耐えた後、春を眺める。地域に尽くす。

「みんな、ふるさとが好きなんです。」

私は、大人が見せる<生きる自信>や<故郷への誇り>が子どもを育てるのだと思っています。はつらつとしている大人を見ると、子どもは楽しくなります。「生きる力」は、この様な大人が見せる背中から生まれるような気がするのです。(いつも楽しそうにしているのは結構難しいことですが・・・)

さて、31日(金)の早朝、我が第一小の5年生が、南房総市千倉に向けて出発します。

3日間家や故郷を離れることで、子ども達が得るものは多いと思います。他人の家に泊まり、風呂に入り、飯を食う事は心細くストレスのかかる体験でもあります。だからこそ、子ども達は我が家を思いだすのです。こたつの温かさや、チクチクするじいちゃんのほっぺ、なまりのある家族の会話等。仲間とのゲームが終わり、ひっそりとした闇が訪れると望郷の気持ちが高まります。けれど、この切ない気持ちこそ、旅が教えてくれる最も大切なことかも知れません。やがて<自分には帰る場所がある>と気づいて、子ども達は安心して眠ることでしょう。2泊3日の旅が、自分の家族やふるさとを振り返る良い機会になることを私は願っています。

ふるさとの訛りなくせし友といてモカ珈琲  
はかくまでにながし 寺山修司

「いってらっしゃい。」



全校朝会で、インフルエンザ予防の勉強

# 学校のまど ~子ども達のがんばり~

めざみの里書き初め大会

飯豊町教育長賞 4年 女子

飯豊町観光協会会長賞 6年 女子

銀賞 1年 女子 2年 女子

5年 女子

銅賞 1年 女子 4年 男子

# We|come 一小 We|come 飯豊町

## 七浦小交歓会

5年生が育てた  
お米で餅つき

物産館で  
おみやげ



飯豊少年自然の家で  
スノーキャンドルと  
ヤハハエロ

山形名物、「芋煮」



スノーパークで  
モービル、  
バナナボート、  
雪すべり

4D冬の星座教室

1月18日(土)~20日(月)七浦小から11名のお友達を迎えてに行われた交歓会。  
共に活動する毎に、仲よくなることができました。次は、七浦小へおじゃまいたします。



新春の校内書き初め大会



全校朝会で各学年詩の暗唱発表



井上尚子さんによるアナウンス指導

## 2月の主な予定

1日(土) 2日(日)

5年:七浦小交歓会※1/31日から

3日(月) いのちの日

4日(火) スキー授業(1・2年)

5日(水) スキー授業(5・6年)

6日(木) スキー授業(3・4年)

11日(火) 建国記念の日

12日(水) スキー授業(4・5・6年)

13日(木) 一日入学

14日(金) 児童会総会

16日(日) 町スキー大会

19日(水) 学力テスト~20日まで

21日(金) 授業参観・P学年部会総会

28日(木) 5時間授業

☆赤い羽根の共同募金、お陰様で募金を円を日本赤十字に寄付することができました。ご協力ありがとうございました。